



小手指中学校 学校だより

こてさし

令和5年度9月号

学校教育目標

- 「主体的にたくましく生きる生徒」
- ・自ら学び 正しく判断できる生徒
 - ・自主的で 協調性のある生徒
 - ・心豊かに たくましい生徒

小手指中学校長 加藤 邦彦

なぜ学ぶのか？

「なぜ勉強をするのですか？」と聞かれたら、皆さんは何て答えますか？

「定期テストがあるから」「先生や親に勉強しなさいと言われるから」「進路のため」「興味があるから」… きっと、いろいろな理由があがることでしょう。

さて、かなり昔の話、私が中学3年生だった時の話をします。クラスでの学活の時間のことでした。担任の先生が、上のような質問をし、どんどん生徒に発表をさせていました。私は、「社会科が好きだから」とか「将来、世界の遺跡を見たいから、歴史や地理を学んだほうが…」など、何を言おうか考えていました。そんな時、普段あまり発表をしなく、比較的大人しい子が、一生懸命に言葉を探るように丁寧に以下のような話をしました。

「学ぶことが、人に優しくできることにつながるというか。よく説明できませんが、学ぶことで、人に優しくできる力がもっとつくというか。例えば、病気で困っている人がいて、周りの人たちは当然心配していて、何とかしてあげたいと思っていて。病気のこと医療のことを一生懸命学んだお医者さんだったら、その人のことをもっと助けられるんじゃないかと。…」

今まで自分が考えたこともないような意見だったことと、その子がとても一生懸命に自分の意見を発表する姿に感動を覚えた記憶があります。

その後、その発表を受けて、他の子たちがこんな発言をしました。

「例えば、病院など医療が十分ではなく困っている人が多い国に、コンピュータの最新式の医療のものを届けても、そこがもし電気がなかったら無駄になっちゃう。その場所のことを学んでいれば、もっと違う方法の何かができるかも。…」

「学ぶ人が多いと、何か世の中がより良くなるのかも。…」

そんな内容について何人かが発表をして、しばらく発表者が出なくなったとき、他の子からこんな発言がありました。

「全く別の話になっちゃうけど、『学ぶ』というとなんか、教科書やノートやシャーペンを使って学ぶようなことを思っている人が多いと思う。けれども音楽や運動も、一生懸命上手になろうとすることも学びなんじゃないかな。私は吹奏楽部で楽器を弾く練習を毎日しているけど、『音楽を学んでいる』とも思っている。上手に弾けるようになると自分はいれしいし、上手になった演奏を誰かに楽しんでもらえたらとも最近は思っている。…」

その学活は、本当にたくさんの方が積極的に発表し、とても盛り上がったものとなりました。そして何となくみんなは、「学んで損はない。」「学ぶことは、自分自身にとっても周りの人にとってもプラスになるのでは。」… そんなことを感じて授業が終わりました。



地球にやさしいこどもサミット境

地球にやさしい”こどもサミットの表彰式が8月3日（木）所沢まちづくりセンターで行われました。本校は1番いい「市長賞」を受賞しました。代表者として環境委員の菅原 紅音さんと茂貫 愛美さんが参加し、市長や教育長、他校の受賞者らと記念撮影をした後、環境問題についてグループワークで意見を交換し合い、発表を行いました。ご苦労様でした。



小手中生の活躍

学校総合体育大会所沢市予選会を勝ち抜いた部活動、個人の県大会、関東大会が各会場で行われました。とても暑い中でしたが、どの生徒も小手中魂をみせ、活躍いたしました。選手の皆さんお疲れ様でした。

配布されたプリントをご確認ください



9月の主な行事予定

- 1（金）給食開始、新人陸上市内予選会
下校時刻変更 17:45、月①②③④⑤
- 4（月）金①②③④⑤
- 5（火）木①②③④⑤
- 6（水）水①金⑥火⑥木⑥水⑤、係会議
- 7（木）体育祭予行、係会議
- 8（金）火①②③④準備
- 9（土）体育祭（弁当持参）、給食なし
- 11（月）振替休業日**
- 12（火）体育祭予備日①
- 13（水）専門委員会、学年朝会1年、
体育祭予備日②

- 14（木）学年朝会2年、体育祭予備日③、
教育実習開始
 - 15（金）生徒会朝会（壮行会）
 - 18（月）敬老の日**
 - 19（火）月①②③④⑤
 - 20（水）SUテスト（3年）、水①②③④⑤火⑥
 - 21（木）新人大会兼県民総合スポーツ大会所沢市予選会
 - 22（金）新人大会兼県民総合スポーツ大会所沢市予選会
 - 23（土）秋分の日**
 - 26（火）新人大会兼県民総合スポーツ大会所沢市予選会
- ※現時点での予定であり、今後の感染状況等により変更する可能性もあります。